

## NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

*Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.*

### Hommage au professeur William Beaugrand Donohue (1929-2023)



C'est avec une immense tristesse que nous avons appris le décès, le 4 janvier dernier, de notre cher collègue William

Beaugrand Donohue, professeur retraité de la Faculté de médecine dentaire.

William Donohue a obtenu son diplôme de médecine dentaire de l'Université McGill, suivi d'une formation en pathologie générale et buccale et en chirurgie buccale et maxillo-faciale au Cook County Hospital de Chicago (Université de l'Illinois), ainsi qu'une maîtrise de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal. Suite à sa formation universitaire, William Donohue s'est joint au personnel de la Faculté de médecine dentaire à titre de professeur adjoint. Il fut ensuite promu au rang de professeur agrégé et de professeur titulaire.

Il fut membre de l'American Academy of Oral Pathology, de l'American Association of Oral and Maxillofacial Surgery, de l'International Association of Oral and Maxillofacial Surgery et du Collège royal des chirurgiens-dentistes du Canada.

Le docteur Donohue a pratiqué et enseigné la chirurgie buccale et maxillo-faciale et la pathologie buccale en milieux hospitalier et universitaire, aux premier et deuxième cycles pendant une période de 50 ans. Sa contribution à la formation de plusieurs générations de dentistes de l'Université de Montréal a été remarquable. Il a

été un pionnier, se classant parmi les premiers chirurgiens au Québec à placer des implants endo-osseux. C'est en collaborant étroitement avec plusieurs prosthodontistes de la Faculté qu'il a contribué à améliorer la qualité de vie de nombreux patients, soit partiellement, soit complètement édentés, ou ayant subi l'ablation d'une pathologie osseuse des maxillaires. En plus de ses compétences chirurgicales et pédagogiques, il avait développé un amour pour la voile, la sculpture sur bois et la teinture de verre.

En fin de carrière, le docteur Donohue a été atteint de dégénérescence maculaire progressive. Son dévouement envers la Faculté et ses étudiants était tel qu'il a malgré tout poursuivi et soutenu l'enseignement de la chirurgie et de la pathologie maxillo-faciale. Hélas, sa maladie avait progressé au point où il a été déclaré légalement aveugle. La progression de la maladie l'a finalement contraint à prendre sa retraite le 1<sup>er</sup> janvier 2009. Malgré sa cécité, Bill et sa conjointe, Louise, ont profité pleinement de la compagnie et de l'amour de leurs enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants.... une vie bien remplie, jusqu'à la fin.

En tant qu'ami et collègue, voir Bill marcher dans les couloirs de notre faculté avec son grand sourire me manque beaucoup.

*Aldo Camarda  
professeur honoraire  
Département de stomatologie*